

ÉNFASIS



CALI Lamentan muerte de expersonero

Desde La Alcaldía de Cali y el Movimiento estudiantil Unilibrta, se lamentó el fallecimiento del expersonero y exsecretario de Educación Municipal Hernán Sandoval Quintero, producto de un infarto. El alcalde Jorge Iván Ospina resaltó las virtudes del abogado Sandoval indicando que durante toda su vida profesional "se destacó como defensor de los derechos humanos y de ahí sus gestiones al frente de la Personería y de la Defensoría del Pueblo".



CALI Desmontan estructura de puente

La Secretaría de Infraestructura Vial informó que ya quedó desmontada la estructura del puente de la Avenida Circunvalar con Carrera 79, lo que permitirá continuar con los trabajos de prolongación de la vía desde la Carrera 73 hasta la 83. Este proyecto, que hace parte de las Megaobras, se extenderá desde la Carrera 80 hasta la 83 "y una vez finalizado este tramo, se alargará hasta la 93 luego de negociar parte de los terrenos", informó la dependencia.



CALI Entregan tarjetas del MIO

Hoy, a partir de las 9:00 a.m., en el Cine Foro Andrés Bello, ubicado en la Plazoleta Jairo Varela, la Secretaría de Bienestar Social hará entrega de 322 auxilios de transporte para personas con Discapacidad a través de las tarjetas del MIO. Esta entrega inicial, está dirigida a la población ya inscrita en la Oficina de Atención a la Discapacidad. Este año se tiene programado entregar 1000 auxilios de transporte más.

CALI

Evalúan alertas por deterioro del aire en el sur de la ciudad

Estación de Univalle registra incrementos en material particulado. Piden cumbre ambiental.

Redacción de El País

El incremento en los niveles de material particulado que viene registrando el sistema de vigilancia de calidad del aire de Cali tiene en alerta a las autoridades de la ciudad, que están solicitando la realización de una cumbre ambiental nacional para abordar el tema.

Según el reporte entregado por el Departamento Administrativo de Gestión del Medio Ambiente, Dagma, desde el 11 de febrero se viene presentando un aumento en los niveles de material particulado de 2,5 micras (PM2.5), registrado en la estación de monitoreo ubicada en predios de la Universidad del Valle.

Ese día, a partir de las 4:00 a.m. la estación reportó valores de PM2.5 por encima del límite normativo de 37 microgramos por metro cúbico y el episodio tuvo una duración de 40 horas, hasta el 12 de febrero a las 9:00 p.m.

Posteriormente, se reportó que desde las 11:00 a.m. del 14 de febrero la Estación Univalle registraba excedencias por encima del límite normativo y desde las 4:00 p.m. el índice de calidad del aire pasó a niveles dañinos para los grupos sensibles.

"Con corte al 16 de febrero a las 11:00 a.m. (ayer), Univalle reporta 38 horas con niveles de PM2.5 dentro del nivel de 'prevención'. El Dagma recomienda a la comunidad, en particular los adultos mayores, niños, mujeres embarazadas y personas con afecciones respiratorias, minimizar su exposición al aire libre", señalaba el boletín emitido por el sistema de vigilancia.

Al respecto, el director del Dagma,



Según el inventario de emisiones adaptado por el Ideam, el 93 % de las emisiones que se generan en Cali son producidas por fuentes móviles como los automotores, mientras que el 7 % tienen como origen fuentes fijas, como fábricas e industrias.

Carlos Eduardo Calderón, recordó que la situación no se presenta solo en Cali, pues en ciudades como Bogotá y Medellín, donde ha sido más complejo, ya se ha declarado la alerta naranja, que implica una serie de restricciones en cuanto a movilidad y la necesidad de desarrollar medidas de protección como el uso de tapabocas.

"En el caso de Cali no ha alcanzado todavía el nivel de permanencia de esta superación del límite permisible (de PM2.5) por más de 48 horas, por lo tanto no se ha declarado la alerta naranja y esperamos que nuevamente el día de mañana (hoy) esta situación se establezca, no obstante estamos alertas, vigilantes 24 horas para garantizar que si ocurre cualquier situación que amerite de conformidad con la normatividad nacional vigente, que debamos también declarar un nivel de alerta, pues lo haremos de manera inmediata", aseguró Calderón.

El funcionario añadió que es necesario evaluar cuáles son los factores que están incidiendo para que en varias ciudades del país se presenten estos niveles de contaminación atmosférica. Entre esos factores estarían

Monitoreo del aire

El Dagma cuenta con nueve estaciones de medición de calidad del aire ubicadas en puntos estratégicos, suficientes para dar la medida de los cuatro puntos cardinales de la ciudad. Las estaciones se encuentran ubicadas en Compartir, Base Aérea, Univalle, Pance, Cañaveral, La Flora, Ermita y Obrero, además de una transitoria (móvil). Estos equipos toman las muestras en forma directa del aire, las analizan y arrojan resultados de gases como ozono troposférico, óxidos nítricos (NOx) y dióxido de azufre (SO2) y de material particulado PM10 y PM2.5.

la situación meteorológica, el aporte de las fuentes móviles o automotores, las emisiones del sector industrial y las emisiones por quema de bosques en el continente.

"Hemos hecho una solicitud al Ministerio de Ambiente para que se realice aquí una cumbre nacional de calidad del aire urbana, para que de manera conjunta empecemos a desarrollar los mecanismos de coordinación interinstitucional que garanticen conocer el problema a profundidad y con base en ese diagnóstico empezar a diseñar un plan que nos

permita controlar y prevenir las consecuencias del deterioro de la calidad del aire", precisó Calderón.

Para Renata Moreno, líder ambiental de la Comuna 22, el deterioro en la calidad del aire es el resultado de una mala planificación del territorio.

"Mientras sigan construyendo por acá cada vez habrá más carros (que aportan a la contaminación). Otro problema es que la mayoría de talas se han realizado en esta zona, debido a las obras, pero las compensaciones se han hecho en los cerros, entonces meten más gente, sin proveer los espacios verdes necesarios", dijo Moreno.

Por su parte, Marta Páez, directora del Grupo de investigación por contaminación ambiental, metales pesados y plaguicidas de Univalle, señaló que el aumento en la temperatura y los bajos vientos no permiten que haya una buena recirculación del aire.

"Debe existir mayor control al aumento del parque automotor, se debe mejorar el tema de las revisiones técnicas mecánicas para que esos carros viejos que realmente tienen problemas no circulen más, pero un punto crítico es el del problema atmosférico con las construcciones que se están haciendo en el Sur, porque la movilidad se vuelve más lenta y eso hace que haya más emisiones. Esperemos que en abril entreguen las obras", dijo Páez.



Ultiman detalles para habilitar obra

Foto: Raúl Palacios / El País

En los próximos días será habilitado el puente de la vía Cali - Jamundí, a la altura de la Carrera 122 (Cruce a Puerto Tejada), que operará en conjunto con la ampliación de la carretera, que irá hasta la Carrera 127. Esta semana realizarían las actividades de demarcación en la zona.

CALI

Retiraron desechos del río Pance

Redacción de El País

Pañales, botellas, zapatos y cajas de comida, entre otros, fueron algunos de los desechos retirados del río Pance, durante la jornada de limpieza y revitalización del afluente, que se realizó ayer.

Se calcula que cerca de 400 personas participaron en la jornada, organizada por la Mesa Ambiental de Cultura Ciudadana del corregimiento, con apoyo de varias organizaciones. La limpieza abarcó alrededor de 12 kilómetros del río, cubriendo desde la cabecera municipal, San Francisco, el Ecoparque y La Viga.

"Es fundamental revitalizar nuestro río Pance y para protegerlo hay que tomar medidas integrales, unas son las jurídicas y técnicas, que ya tomamos con la cancelación de la licencia ambiental de material de arrastre y la otra es concientizar a las personas de la importancia de limpiar y cuidar nuestro río", expresó Marco Antonio Suarez, director general de la Corporación Autónoma Regional del Valle del Cauca, CVC.



Más de 500 kilos de residuos sólidos fueron retirados, ayer, del río Pance.

Preliminarmente se entregó un balance de 500 kilos de residuos recolectados, sin embargo, hoy se dará a conocer el dato final.

"Nosotros llevamos años luchando porque el río Pance no desaparezca, y hoy con la presencia del señor director (de la CVC) me siento muy emocionada, porque una cosa es que usted venga y viva la problemática del río y otra que se la cuenten, entonces es un gran alivio que él esté ayudando con esta limpieza", manifestó Libne Villa, habitante del corregimiento.

La CVC indicó que está apoyando varias iniciativas ambientales en Pance, como los 'Guardianes del Río' (40), que recibieron dotación para adelantar sus labores de protección.